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НОВОСТИ
ОТРАСЛИ

МЧС ВОЗЬМЕТ 

НА КОНТРОЛЬ 

ВСЕ ВОПРОСЫ 

ЗАДОЛЖЕННОСТИ 

ЗА ПОТРЕБЛЕННЫЕ 

ЭНЕРГОРЕСУРСЫ

В середине августа в Нацио-
нальном центре управления 
в кризисных ситуациях под 
руководством главы МЧС 
России Владимира Пучкова 
состоялось заседание пра-
вительственной комиссии по 
предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной без-
опасности. 

Наибольшее внимание участники 
правкомиссии уделили вопросам 
подготовки объектов жилищно-ком-
мунального хозяйства и субъектов 
электроэнергетики к прохождению 
осенне-зимнего периода 2017—2018 
годов.
В ходе заседания члены правитель-
ственной комиссии подвели краткие 
итоги отопительного периода 2016—
2017 годов. Было отмечено, что, не-
смотря на достаточно холодную и про-
должительную зиму — экстремально 
низкие температуры фиксировались 
практически на всей территории Рос-
сийской Федерации, — отопительный 
период удалось пройти без серьезных 
аварий.
«В целом подготовка к осенне-зимне-
му периоду практически во всех реги-
онах организована. Но в некоторых 
регионах есть отставание от графи-
ка», — сказал глава МЧС России.
Министр Владимир Пучков подчер-
кнул, что с учетом планов-графиков и 
прогноза погоды должны выполнять-
ся все приоритетные задачи.
«Вся инфраструктура должна быть 
подготовлена. Особо акцентирую на 
подготовке аварийно-восстанови-
тельных бригад, которые должны 
быть экипированы, быстро реагиро-
вать на аварии и уметь оценить риски, 
так как работать приходится в слож-
ных условиях», — отметил Владимир 
Пучков. Он обратил внимание на взаи-
модействие всех служб при массовом 
отключении электроэнергии.
«Мы летом этим уже занимались в 
ряде регионов страны — на Дальнем 
Востоке, юге России и в Сибири. 
Должны быть созданы генерирующие 
мощности и запасы топлива, и все со-
циально значимые объекты должны 
быть оснащены резервными источни-
ками питания», — сказал министр.
«Основная проблема, связанная с 
подготовкой к отопительному сезону, 
— это рост задолженности за ранее 
потребленные ресурсы. На 1 августа 
рост задолженности (организаций) со-
ставил 9,85 %», — сказал директор де-
партамента Министерства строитель-
ства и ЖКХ Дмитрий Будницкий. Он 
уточнил, что в основном долги образо-
вались за газ, уголь, теплоэнергию и 
жидкое топливо, а наибольший объем 
задолженности числится за Централь-
ным и Приволжским федеральными 
округами.
Глава МЧС России Владимир Пучков 
поручил региональным комиссиям по 
чрезвычайным ситуациям взять на 
контроль все вопросы задолженности.
«Прошу комиссии по чрезвычайным 
ситуациям субъектов РФ взять эту 
тему на особый контроль и разобрать-
ся с долгами. Текущие платежи долж-
ны осуществляться в плановом режи-
ме», — подчеркнул Владимир Пучков.

http://www.rosteplo.ru

Подарок за добросовестность!
Состоялась очередная церемония 
награждения победителей акции 
«Запускай Генератор тепла, оплачи-
вая услуги вовремя». 

7 сентября в зале приема официальных 
делегаций администрации города наша ком-
пания в очередной раз поздравила и поблаго-
дарила 25 добросовестных плательщиков за 
отопление и горячую воду по итогам II кварта-
ла 2017 года. Победившие участники акции 
стали счастливыми обладателями денежных 
сертификатов номиналом от 1000 до 15 000 
рублей на оплату услуг компании в будущем.

В  праздничном событии приняли уча-
стие генеральный директор ОАО «Тепло-
энерго» Александр Котельников, вице-
президент ПАО «Саровбизнесбанк» Вячес-
лав Бартков, генеральный директор ООО 
«Центр-СБК» Анатолий Пономаренко, ге-
неральный директор ОАО «ДК Нижегород-
ского района» Александр Гундоров.

По традиции, открывая церемонию, 
Александр Котельников поблагодарил всех 
собравшихся и поздравил победителей, от-
метив, что в преддверии осенне-зимнего 
периода вопрос своевременной оплаты ус-
луг становятся особенно актуальным. Ве-

сомый вклад в своевременную подготовку 
принадлежит добросовестным потребите-
лям, оплачивающим услуги вовремя. 
Именно эти потребители обеспечили ком-
панию ресурсами для проведения ремонт-
ных работ и модернизации оборудования.

Обладатель сертификата номиналом 
5 тысяч рублей Наталья Викторовна Кисе-
лева отметила, что, с ее точки зрения, ак-

ция является отличным стимулом для ни-
жегородцев. «Для меня этот выигрыш стал 
неожиданностью. Я благодарна организа-
торам за проведенное мероприятие и счи-
таю, что у этой акции есть перспективы. В 
будущем, надеюсь, представится возмож-
ность выиграть и путевку на отдых», — до-
бавила Наталья Викторовна.

Говоря о результативности акции «Гене-
ратор тепла», Александр Котельников отме-
тил: «С начала акции наблюдается рост чис-
ла граждан, регулярно оплачивающих ком-
мунальные услуги. В этой связи мы рады, что 
относимся к тому типу ресурсоснабжающих 
организаций, которые работают с потребите-
лями не методом кнута, а методом пряника».

Вот уже третий год подряд наше предпри-
ятие дает возможность получить достойную 
награду добросовестным плательщикам за 
наши услуги. С начала акции, которая старто-
вала в 2014 году, денежные сертификаты раз-
личного номинала на оплату услуг Теплоэнер-
го получили 250 нижегородцев. Два победи-
теля по итогам 2015 и 2016 годов стали счаст-
ливыми обладателями квартир в новострой-
ках. По итогам 2017 года победитель акции 
получит путевку на отдых мечты от партнера 
акции — компании «Роза Ветров-НН».

Больше зарплата — 
больше инициативы 
Этой весной в связи с положитель-
ными финансовыми результатами 
2016 года Теплоэнерго получило воз-
можность повысить зарплату линей-
ному персоналу. Начиная с 1 марта, 
повышение коснулось в первую оче-
редь работников РТС и технических 
служб. Однако на тот момент гене-
ральный директор Александр Котель-
ников заявил, что это только первый 
этап. После окончания реструкту-
ризации компании рассчитывать на 
повышение заработной платы могли 
и работники административно-управ-
ленческого персонала. На сегодняш-
ний день этот процесс подходит к 
концу, и это означает, что время для 
второго этапа настало. 

О повышении заработной платы сотруд-
никам Теплоэнерго рассказал генеральный 
директор Александр Котельников.

Александр Олегович, как все-таки было приня-
то решение повысить зарплату?
Александр Котельников: Решение о повы-
шении зарплаты было принято одновремен-
но с решением об оптимизации численности 
персонала. Были проведены переговоры, в 
том числе с Советом директоров. Соответ-
ственно часть средств, сэкономленных в ре-
зультате уплотнения кадров, решением со-
вета директоров была направлена на повы-
шение заработной платы.

По какому принципу определяется процент по-
вышения зарплаты для тех или иных подраз-
делений?
Александр Котельников: По предложени-
ям руководителей блоков я распределял до-
полнительные денежные средства между 
подразделениями, учитывая при этом ре-
альную необходимость выравнивания зара-
ботной платы у работников с одинаковой 
квалификацией. До этого момента обстоя-
тельства складывались так, что зарплаты 
были разные. Вплоть до того, что за при-
близительно одинаковую работу люди име-
ли разницу в зарплате около 20 процентов. 
После принятых мер, я надеюсь, таких раз-
рывов будет гораздо меньше или не будет 
совсем. В итоге мы смотрим, какие подраз-
деления у нас «недооценены», после чего 
руководители подразделений подходят ко 

мне — большинство уже подошло — с пред-
ложениями процентов повышения зарпла-
ты своим работникам. Необязательно пофа-
мильно — в основном по блокам. Но кое-где 
я смотрю все-таки и пофамильно.

Стоит ли за повышением зарплат ожидать по-
вышение требований к работе?
Александр Котельников: Конечно! Для это-
го оно и проводится. Однако повышение 
требований в данном случае вовсе не озна-
чает повышения норм выработки. Мол, 
раньше мы работали по 7 часов, а сейчас бу-
дем работать по 8 часов или что раньше че-
ловек делал 60 см сварного шва, а теперь 
будет 70 см. Требования будут повышаться к 
уровню подготовки, уровню самостоятель-
ности работников, к качеству их работы. Се-
годня недостаточно просто выполнять пору-
чения. Теперь мы ждем от работников боль-
ше инициативы — предложений по разви-
тию компании, активности в общественной 
жизни и т. д. Стоит отметить, что, к сожале-
нию, ситуация на рынке труда сейчас невы-
годна для наемного персонала. Кризис при-
вел к тому, что предложение на рынке пре-
вышает спрос. И если раньше квалифици-
рованный технический специалист мог ожи-
дать за свою работу и получал зарплату в 
40 тысяч рублей, то сегодня он может ока-
заться не у дел из-за того, что специалист с 
такой же квалификацией, уволенный с дру-
гого завода, готов согласиться на 35 тысяч. 
Теплоэнерго, безусловно, также учитывает 
эту ситуацию, однако мы подходим к ней не-
сколько иначе. Если есть возможность и ес-
ли это возможно, принимаем уволенных по 

сокращению специалистов с высокой ква-
лификацией, но я лучше предложу своему 
сотруднику работать усерднее, чем буду его 
менять. В силу этого и происходит выравни-
вание в зарплатах — чтобы все люди на 
предприятии нормально работали и получа-
ли в соответствии со своей квалификацией. 
То есть основные цели — это повышение 
производительности труда и выравнивание 
взаимоотношений в коллективе. 

С какого момента пройдет повышение?
Александр Котельников: С разных. У не-
которых оно уже началось с первого авгу-
ста. У некоторых — с первого сентября. 
Все зависит от того, как руководители 
смогли подготовить свои предложения. 
Кроме того, тут надо учитывать, что где-то 
еще не до конца завершилась реструкту-
ризация, соответственно затрудняется пе-
рераспределение средств.

Отразится ли повышение на полугодовых пре-
миях и 13-й зарплате?
Александр Котельников: Полугодовые пре-
мии точно будут, но их величина, как и всег-
да, зависит от результатов работы предпри-
ятия. Про 13-ю зарплату пока ничего сказать 
не могу, поскольку год еще не закончился. 
Все будет очень сильно зависеть от того, как 
мы начнем отопительный сезон.

Таким образом, Теплоэнерго по-прежнему 
старается обеспечить своих работников до-
стойными условиями для работы и жизни в 
целом. Однако не стоит забывать, что шаги в 
этом направлении зависят и от нас с вами.

Александр Котельников и победитель акции 
Елена Чижова.
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НОВОСТИ
ОТРАСЛИ

О ПОДГОТОВКЕ К 

ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ

1 августа состоялось Всерос-
сийское селекторное совеща-
ние, посвященное вопросам 
подготовки к осенне-зимнему 
периоду 2017—2018 гг.

Министр строительства и ЖКХ РФ Ми-
хаил Мень сообщил: «В целом по стра-
не темпы подготовки жилищного фон-
да, котельных, водопроводных сетей 
соответствуют прошлогодним показа-
телям. По состоянию на 1 июля к зиме 
было подготовлено 37,7% жилфонда, 
30% котельных, более 37% тепловых 
сетей, чуть более 40% водопроводных 
сетей. Была завершена замена более 
4 тыс. км ветхих тепловых сетей и бо-
лее 17,5 тыс. км — водопроводных».
По словам министра, общее количе-
ство аварий за отопительный период 
2016—2017 гг. в России снизилось на 
11,3% по сравнению с 2015—2016 гг. В 
24 регионах, в т. ч. в Ханты-Мансий-
ском АО, Ненецком АО, Ямало-Ненец-
ком АО, Магаданской области, Чукот-
ском АО, не зафиксировано ни одного 
серьезного нарушения. Он почеркнул, 
что главным инструментом снижения 
аварийности являются модернизация 
коммунального хозяйства, в т. ч. за 
счет средств, которые регионы при-
влекают у частных источников.
Тем не менее в ряде регионов были от-
мечены отставания от графиков подго-
товки к отопительному сезону, среди 
них Ленинградская, Смоленская, Твер-
ская, Кемеровская, Челябинская обла-
сти. Этим субъектам было рекомендо-
вано обратить особое внимание на во-
прос подготовки к зиме, Минстрой Рос-

сии будет держать на контроле ситуа-
цию по данным субъектам.
На совещании также обсуждалась 
тема задолженности за потребленные 
топливно-энергетические ресурсы — 
на сегодня она составляет 196 млрд 
руб. Особенные опасения вызывает 
ситуация в Кемеровской области, где 
задолженность за год увеличилась 
почти в 3 раза (с 2,43 млрд руб. в 2016 г. 
до 7,14 млрд руб. в 2017 г.).
По словам Меня, у регионов есть все 
необходимые инструменты, чтобы ре-
шить проблемные вопросы, возника-
ющие при подготовке к отопительному 
сезону. В субъектах, где коммунально-
му хозяйству уделяется достаточно 
внимания, есть положительная дина-
мика и по снижению аварийности на 
сетях, и по задолженности за ресурсы, 
и, как следствие, удовлетворенность 
граждан работой соответствующих 
структур: «…есть, например, Тверская 
область, где задолженность снизи-
лась на 17,7%, Волгоградская область 
— снижение на 3%», — отметил он.

http://www.rosteplo.ru

На передовой!
Чтобы узнать, какие трудности 
мешают завершению в соседней 
квартире ремонта, который, воз-
можно, причиняет вам некоторые неу-
добства, вы, скорее всего, обратитесь 
к владельцам этой квартиры, которые 
делают ремонт, а не к кому-то еще. 

Руководствуясь этой простой, житей-
ской логикой, редакция газеты «Теплые 
вести» обратилась за комментариями о си-
туации на территории, подведомственной 
Нагорному РТС, и тех задачах, которые не-
обходимо решать для эффективной подго-
товки к началу отопительного сезона, к че-
ловеку, лично контролирующему этот про-
цесс, — начальнику РТС Сергею Демину.

Сергей Александрович, поскольку в преддве-
рии холодов самая насущная тема для нас — 
это все-таки отопительный сезон, расскажите, 
все ли готово для его начала в районе?
Сергей Демин: Если говорить более кон-
кретно, то в моем ведении 62 теплопункта 
и 2 котельные — НТЦ и Кардиоцентр. На 
текущий момент все готово к работе в ото-
пительном периоде.

Какие работы были выполнены на оборудо-
вании?
Сергей Демин: На НТЦ ведется ремонт 
котла. Проведена большая работа по 
монтажу летней линии редуцирования 
газа контейнерного типа с новыми регу-
ляторами.

По НТЦ продолжается работа, начатая 
еще в позапрошлом году, по реконструкции 
химводоподготовки. В прошлые годы по-
строили новое солевое хозяйство, замени-
ли фильтры, новые насосы рабочей воды, 
новые подогреватели очищенной воды, но 
работа еще не закончена. Работы выпол-
няются без остановки производственного 
процесса.

Помимо этого завершается реконструк-
ция второй насосной станции (НПС2) и 
ЦТП-112 на Ковалихинской, 30, где постав-
лено новое насосное оборудование, допол-
нительные подогреватели, система авто-
матизации и диспетчеризации. На этот те-
плопункт переключаются потребители ко-
тельной на Семашко, 22, которая выводит-
ся из эксплуатации.

К слову, стоит отметить, что нынешняя 
ремонтная кампания отличается еще и уве-
личением объемов ремонтных работ на 
зданиях и сооружениях. В этом году было 
принято решение в случае ремонта обору-
дования уделять внимание фасаду и вну-
тренним помещениям. Чтобы и внутрен-
нее, и внешнее содержание выглядели до-
стойно. То есть был применен комплекс-
ный подход. В итоге фасады, крыши в этом 
году отремонтировали на шести объектах. 

Касательно оборудования хотелось бы 
добавить, что есть определенная нехватка 
землеройной и откачивающей техники. 
Пользоваться имеющейся техникой стано-
вится трудновато, поскольку сказываются 
и поломки.

А разве этот вопрос нельзя решить путем за-
купки нового оборудования?
Сергей Демин: Можно, конечно. И он ре-
шается. Но опять же приходится учитывать 
длительность закупочных процедур. Здесь, 
мне кажется, стоит принять меры по уско-
рению этого процесса, если это возможно. 
Вот, например, мы только недавно получи-
ли летнюю спецодежду, хотя на носу уже 

осень. Подобная же ситуация происходит и 
с обновлением инвентаря.

Как обстоят дела с кадровым вопросом?
Сергей Демин: На данный момент есть 
проблемы с приемом на работу слесарей. С 
этого года у сотрудников должен быть до-
кумент, удостоверяющий, что он обучен ре-
монту и обслуживанию теплоэнергетиче-
ского оборудования и сетей. Это не наша 
инициатива, а требование закона, но Де-
партамент управления персоналом актив-
но помогает решить этот вопрос. В «Стан-
коинформ» была набрана уже вторая груп-
па по обучению слесарей согласно требо-
ваниям. Но если в первой группе направ-
ляли на обучение только своих слесарей, 
то во второй включены в состав и кандида-
ты, которых мы готовы принять на работу. 
Они заключали с компанией договор, их 
направляли на обучение, и после этого мы 
принимаем их на работу. В ближайшее 
время планируется направить уже третью 
группу.

Но опять же в случае с кадрами основ-
ная причина всегда одна — недостаточный 
уровень заработной платы. Хотя в этом го-
ду произошло повышение, но оно произо-
шло не только у нас. Поэтому высококвали-
фицированные специалисты готовы при-
нять предложение работать у нас, только 
посмотрев все варианты и будучи абсолют-
но уверенными, что лучшей альтернативы 
они не найдут.

А молодые специалисты приходят? Как они 
воспринимают условия работы в Теплоэнерго? 
Проявляют ли инициативу?
Сергей Демин: Молодежь приходит, но ма-
ло. В прошлом году поднимался вопрос о 
сотрудничестве с Нижегородским коллед-
жем теплоснабжения, но конкретного раз-
вития он пока не получил, хотя это позво-
лило бы покрыть нехватку молодых кадров. 
Особенно рабочих. Как я посмотрел, ребята 
там были хорошие. Есть из кого выбирать 
и обучить работать конкретно в наших ус-
ловиях. 

На сегодняшний день молодых специа-
листов у нас, если навскидку, меньше по-
ловины состава. Мы стараемся, конечно, 
«кормить» молодых, т. е. создавать для них 
приемлемые условия, чтобы и приходило к 
нам их больше, и оставались они у нас, 
могли расти. Но тут стоит сказать, что не 
все приходящие к нам понимают, что расти 
надо снизу. Молодежь сегодня очень тре-
бовательная и в плане зарплаты, и в плане 
карьеры, забывая иногда, что помимо зна-
ний и идей нужен практический опыт, по-

зволяющий узнать, как на самом деле ра-
ботает предприятие, а уже потом расти до 
уровня руководителей.

Инициатива от них тоже есть. И по воз-
можности мы стараемся эти инициативы 
продвигать. Что-то, не требующее затрат, 
реализуем на уровне района. Так, напри-
мер, три года назад — по инициативе мо-
лодых ребят как раз — была пересмотрена 
схема закрепления участков за мастерами 
— где и как удобнее было бы территори-
ально и по времени. В этом году будет но-
вый пересмотр, но уже после начала ото-
пительного сезона. А то, что требует согла-
сования сверху, выносится на оперативные 
совещания или направляется в виде слу-
жебных записок. К слову, у нас ведь было 
принято положение о рационализаторских 
предложениях, но сейчас оно на предпри-
ятии как-то позабылось. А вообще у меня в 
работе с инициативной молодежью девиз 
простой: «Приходи ко мне не с проблемой, 
а с ее решением!», и, видимо такая органи-
зация работ имеет свои плоды на всех 
фронтах. Например, в этом году наше под-
разделение стало победителем корпора-
тивного конкурса «Чисто в работе» и полу-
чило штандарт «За культуру производ-
ства». Организация и инициативность в 
данном случае сыграли далеко не послед-
нюю роль. 

А чем еще, на ваш взгляд, отличается нынеш-
няя ремонтная кампания именно для вашего 
РТС?
Сергей Демин: Эта ремонтная кампания по 
объему работ значительно уступает преды-
дущим. Хотелось бы, чтобы все-таки на 
прежнем уровне сохранялись объемы ка-
питального ремонта. Даже учитывая погод-
ные условия этого лета, мы могли бы сде-
лать больше. В целом все, как и положено, 
идет по плану. Были проведены гидравли-
ческие испытания, плановый ремонт ис-
точников теплоснабжения, попутно реша-
ются остальные текущие задачи. 

Кроме того, в этом году большой объем работ 
ведется на оживленных автомагистралях.
Сергей Демин: Да, действительно! В этом 
году в городе ведутся большие работы по 
ремонту сетей в теле дорожного полотна. 
Это вызвано изношенностью дорог и под-
готовкой к ЧМ-2018. В итоге работы по ре-
монту, которые планировались выполнять 
в следующем году, мы делаем в этом. Пла-
ны наших работ пришлось менять в сроч-
ном порядке т. к. план от администрации 
города по ремонту улиц был получен, когда 
наши работы были уже спланированы.

А как протекает ремонт на различных участках 
на вашей территории?
Сергей Демин: Серьезную, незапланиро-
ванную работу проделали на улице Кова-
лихинской, 49. По результатам гидравличе-
ских испытаний пришлось менять 60 ме-
тров магистральной теплотрассы второй 
очереди, обеспечивающей зимой около 
300 потребителей.

На улице Семашко от площади Свободы 
до ул. Ковалихинской работы были ослож-
нены тем, что велись одновременно с ра-
ботами, проводимыми Нижегородским во-
доканалом. Но был составлен совместный 
график работ, и мы старались не мешать 
друг другу.

На ряде объектов работы велись и в вы-
ходные дни, чтобы быстрее все закончить 
и меньше мешать жителям.

Наверняка в таких стрессовых условиях, когда 
погода и сроки против нас, нашлись и те, кого 
стоит похвалить за отличную работу? 
Сергей Демин: У меня основное бремя по 
ведению капитального ремонта и выполне-
нию инвестпрограмм лежит на главном ин-
женере — Владимире Михайловиче Кисе-
леве и его помощниках. Мастера активно 
контролировали производство работ. Ду-
маю, за их работу они заслужили самых 
высоких похвал.

В целом можно сказать, что, несмотря 
на некоторые трудности, Теплоэнерго 
продолжает достойно выполнять постав-
ленные задачи, а значит, зима нам не 
страшна.

Замена трубопроводов с площади Свободы с 
переходом на ул. Ковалихинскую.

Уважаемые читатели! 
В этом выпуске мы открываем новую рубрику, в которой 
поочередно будем уделять внимание нашим районам те-
пловых сетей. Мы будем освещать события, которые про-
исходят на территориях районов, руководители и специа-
листы будут открыто делиться своими мнениями и опытом. 
В этом номере начальник РТС Нагорный Сергей Демин рас-
сказывает об особенностях подготовки к осенне-зимнему 
периоду в Нагорном РТС.
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В режиме нон-стоп
Главным приоритетом нынешней ремонтной кампании стали технически сложные объекты
Очередная ремонтная кампания 
вышла на финишную прямую. За 
плечами наших работников — тысячи 
часов сложной, но слаженной работы, 
сотни единиц отремонтированного 
оборудования, десятки километров 
переложенных и замененных сетей... 

Заменить полностью
Планово выполнить все работы и не вы-

биться из запланированных сроков нам в 
очередной раз помог высокий профессио-
нализм сотрудников Теплоэнерго и, конеч-
но, четко спланированный график, согласо-
ванный с администрацией Нижнего Новго-
рода, которая, в свою очередь, держала на 
контроле весь ход выполнения летней ре-
монтной кампании. Ее представители уже 
дважды побывали на объектах предприя-
тия, поставив положительную оценку ходу 
выполнения летних ремонтных работ. Наря-
ду с нашими специалистами они посетили 
несколько самых крупных объектов ремонта 
в Московском и Канавинском районах горо-
да, начав с участка магистрального трубо-
провода на улице Страж революции, кото-
рый в этом году, как мы помним, преподнес 
всем нам сразу несколько неприятных сюр-
призов. На данном объекте в ходе проведе-
ния гидравлических испытаний не выдер-
жал участок магистрального трубопровода 
диаметром 500 миллиметров. Повреждение 
было устранено, однако чуть позднее спе-
циалисты нашей компании были вынужде-
ны столкнуться с еще одной проблемой. В 
ходе повторных послеремонтных гидравли-
ческих испытаний коммуникации вновь не 
выдержали давления, в результате чего на 
другом участке данной теплотрассы снова 
произошло повреждение. 

Дабы обеспечить бесперебойную рабо-
ту магистральной сети в отопительный 
период и полностью исключить вероят-
ность возникновения каких-либо повреж-
дений, было принято решение о ее пол-
ной замене. 

В стесненных условиях
Вторым на очереди объектом, где побы-

вала инспекционная комиссия, стал уча-
сток по замене теплотрассы на улице Про-
летарской. Главная сложность проведения 
здесь ремонтных работ заключалась в том, 
что работать нашим специалистам при-
шлось в крайне стесненных условиях. Из-
за того, что данный магистральный трубо-
провод пролегает под оживленной автодо-
рогой, по которой ежедневно проходят 19 
маршрутов общественного транспорта, 
включая троллейбус, теплотрассу меняли 
закрытым способом, то есть без вскрытия 
проезжей части и перекрытия движения.

Не боясь сложностей
В этом году предприятием запланиро-

ваны работы на 41 километре теплотрасс, 
из которых 23 километра необходимо пе-
реложить или построить заново. При этом 
нельзя не отметить, что приоритетом ны-
нешней ремонтной кампании были имен-
но технически сложные участки, пересе-
кающиеся с оживленными городскими 
магистралями.

Так, одной из таких непростых тепло-
трасс стал магистральный трубопровод 
отопления на улице Ковалихинской, обе-
спечивающий теплом около 200 потребите-
лей тепловой энергии, включая объекты 
социального значения — школы, детские 
сады и так далее. Заменить коммуникацию 
протяженностью в 30 метров пришлось в 
связи высокой степенью износа. При этом 
решение о замене было принято после ря-
да инцидентов, которые произошли здесь 
прошлой зимой, а также по итогам лабора-
торного обследования.

Чтобы приступить к ремонту, нам при-
шлось перекрывать участок дороги по ули-
це Ковалихинской. Работы велись в тече-

ние всего светового дня, с самого утра и до 
самого вечера.

Насосы увеличат мощность
Вторым на очереди объектом, где так-

же побывала инспекционная комиссия, 
стала насосно-подкачивающая станция 
НПС-2 по улице Володарского, дом 3а. 
Как пояснил Александр Котельников, 
данная станция — один из важнейших 
объектов теплоснабжения Нижегородско-
го района, который обеспечивает цирку-
ляцию и регулирование давления тепло-
носителя в подающей магистрали и об-
ратной магистрали тепловой сети, стати-
ческий режим в тепловых сетях при ава-
рийных ситуациях, поднятие давления в 

сетях при опрессовках и автономную цир-
куляцию в тепловых сетях при авариях и 
расхолаживании. 

— В этом году мы проводим комплекс-
ную модернизацию насосно-подкачиваю-
щей станции: увеличиваем количество и 
мощность насосов, меняем полностью 
электрооборудование. А устанавливае-
мые частотные приводы будут обеспечи-
вать оптимальные гидравлические режи-
мы и энергосбережение при эксплуата-
ции объекта. — отметил Александр Ко-
тельников.

Отметим, что всего в этом году на ко-
тельных и тепловых пунктах Теплоэнерго 
капитально отремонтировано около 200 
единиц оборудования, включая четыре 

котла, 15 дымовых труб, три водоподогре-
вателя, 13 аккумуляторных баков и 27 на-
сосов.

Взгляд из районов
Оценивая готовность к осенне-зимнему 

периоду, нельзя обойти стороной мнение 
людей, которые видят трудности при под-
готовке оборудования и теплосетей к ото-
пительному сезону. Так, например, на-
чальник РТС Нижегородский Александр 
Перов, говоря о готовности к новому ото-
пительному сезону, выражает уверенность 
в том, что все работы будут завершены во-
время, хотя и признает, что определенные 
трудности есть, но они решаемы в рабо-
чем порядке. 

— Последние паспорта готовности мы 
сдали 31 августа. Все котлы, ЦТП и ИТП 
полностью готовы к работе. В данный мо-
мент идет заполнение систем. Что касает-
ся трудностей при подготовке, то тут могу 
сказать лишь, что нерешаемых проблем 
нет. Да, не вполне готово само жилье — 
внутренние системы домов, ведутся не-
большие ремонтные работы на тепло-
трассах, но с этим мы справимся. Порой 
бывают проблемы со спецодеждой и не-
хваткой инструментов, но тут речь идет 
уже о длительности закупочных процедур. 
Сейчас еще проводится набор сезонных 
рабочих на котельные, которые работают 
только на ГВС. Кроме того, готовятся к 
выводу из эксплуатации котельные на 
улице Верхневолжской, 18ж и Семашко, 
22е — производится переключение на-
грузки на НТЦ, но думаю, что к 15 сентя-
бря успеем. В любом случае потребители 
без тепла не останутся, — говорит Алек-
сандр Перов.

А вот начальник РТС Канавинский Па-
вел Декусар хоть и уверен в готовности 
своего участка к зиме, но отмечает нехват-
ку кадров. «Людей не хватает. Особенно 
слесарей и сварщиков. Средний возраст 
действующих сотрудников составляет 50—
55 лет, а в такие годы чистить котлы людям 
все же труднее, чем молодым. Особенно 
остро эта проблема ощущается на ЦТП. 
Касательно подготовки могу сказать, что 
все наши объекты готовы полностью. Од-
нако 11 сентября в наше ведение переда-
ют котельные на улицах Комарова и Ар-
ктической, где необходимо будет провести 
осмотр их технического состояния, 
вскрыть котлы и теплообменники. Вскры-
тие точно покажет, насколько они готовы к 
работе, но думаю, что ничего страшного 
мы там не найдем», — утверждает Павел 
Анатольевич.

В свою очередь, заместитель началь-
ника РТС Заречный Алексей Воронов по-
ка не видит поводов переживать за вхож-
дение в сезон. «Все идет по плану. К ото-
пительному сезону котельные прошли все 
необходимые ремонтные работы и испы-
тания. В данный момент сети находятся 
под давлением, и мы готовимся к пробно-
му пуску тепла. Происходит заполнение 
внутренних систем — замена сырой воды 
на химически очищенную. Были выявле-
ны небольшие повреждения при гидрав-
лике на теплосетях, но опасений они не 
вызывают, поскольку влияние на отопи-
тельный сезон не окажут. Что-то более 
точное можно будет сказать уже после 
пробного пуска тепла», — аргументирует 
свою позицию Алексей Викторович.

Начальник РТС Сормовский Равиль 
Баширов, рассуждая о трудностях, с кото-
рыми приходится сталкиваться ему и его 
сотрудникам при подготовке к морозам, 
также воспринимает их на уровне обыч-
ных, текущих задач, которые постепенно 
находят решение. «Сейчас мы находимся 
в режиме полной готовности. Ждем ото-
пительного сезона. Что касается про-
блем, то тут я не могу назвать ничего су-
щественного и нерешаемого. Были за-

Замена насосного оборудования на ул. Володарского, 3.

Ремонт магистрального трубопровода на пересечении улиц Варварской и Пискунова.
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минки со спецодеждой, но сейчас поти-
хоньку получаем. В случае с техникой 
можно сказать, что ее никогда не бывает 
много. Тем более при подготовке к отопи-
тельному сезону и проведении гидравли-
ческих испытаний или устранении непо-
ладок на объектах, которые эти испыта-
ния не прошли. Но в принципе мы со 
всем справляемся», — уверенно резюми-
рует Равиль Рамилевич.

Говоря о технике, начальник РТС При-
окский Алексей Ананьев обращает вни-
мание на одну важную деталь. Весомая 
доля техники в компании имеет сезонную 
востребованность. В зимний период она 
требуется в основном на случай сбоев в 
работе теплосетей. В летние же периоды 
при проведении ремонтных работ ее дей-
ствительно не бывает много, и в этом 
смысле выручает взаимодействие с под-
рядными организациями. Однако Ана-
ньев, в какой-то степени вторя коллегам, 
выразил пожелание по возможности 
ускорить процедуру закупок оборудова-
ния, поскольку это также может сказаться 
на сроках выполнения ремонтных работ. 
Ну а в плане готовности к зиме за свою 
вотчину Алексей Вячеславович в целом 
спокоен. «Работаем в штатном режиме. 
Если нам что-то мешает, мы это убираем 
(смеется). Сейчас заполняем внутридомо-
вые системы и ждем пробных пусков. А 
там уже будет видно. Но думаю, что даже 
если и возникнут какие-то неполадки, на 
общей картине прохождения отопитель-
ного сезона они не скажутся», — говорит 
Ананьев. Комментируя ситуацию с кадра-
ми на предприятии, начальник Приокско-
го РТС отметил, что в последнее время 
наблюдается некоторое улучшение. Хотя 
для решения кадрового вопроса в целом 
этого и недостаточно, но молодые специ-
алисты все же стали приходить на пред-
приятие чаще.

Как бы ни были уверены в надежности 
своего автомобиля после техосмотра, а 
буксировочный трос все равно лучше дер-
жать наготове. В случае Теплоэнерго эту 
роль выполняет Центральное аварийно-
диспетчерское управление, от оператив-
ности сотрудников которого зависит лик-
видация технологических сбоев на обору-
довании и тепловых сетях. Начальник 
ЦАДУ Владимир Долганов спокойно отве-
чает, что все идет в штатном режиме. 
«Сейчас происходит подготовка к проб-
ным топкам, ведется переписка со сторон-
ними источниками. Устранение поврежде-
ний происходило и происходит. От этого 
не застрахована любая техника, но пово-
дов для беспокойств за отопительный се-
зон пока нет. Пробные топки покажут все 
более точно. В подразделении мы прово-
дим тренировку для своих сотрудников, 
чтобы освежить в памяти все те действия, 
которые необходимо выполнять для 
устранения аварийных ситуаций при низ-
ких температурах наружного воздуха. В 
сезон мы войдем вовремя. Наблюдаются, 
конечно, некоторые трудности со снабже-
нием новой техникой. Не помешало бы 
иметь побольше контрольно-измеритель-
ных приборов. Например, новых датчиков 
для определения параметров теплоноси-
теля и состояния оборудования, а процесс 
приобретения нового оборудования не-
быстрый, поскольку, согласно действую-
щему федеральному законодательству, 
закупки осуществляются посредством 
проведения тендеров, подготовка кото-
рых требует много времени. Есть еще 
определенные проблемы со связью. У нас 
в ЦАДУ связь модемная, из-за чего сиг-
нал нестабильный. Поэтому случаются 
сбои в плане контроля автоматизирован-
ных источников. Это, конечно, поправи-
мо. Нужно просто съездить на место и пе-
резагрузить модем, но это, естественно, 
тоже требует времени», — говорит Влади-
мир Станиславович.

Итоги и перспективы
Для подведения итогов по сказанному 

выше за комментариями мы обратились к 
директору по эксплуатации Сергею Проко-
фьеву и начальнику Управления энергети-
ческого надзора Александру Титову.

О подготовке к новому осенне-зимнему 
периоду Прокофьев уверен, что Теплоэнер-
го находится в полной боевой готовности. 
«Все графики пробных топок согласованы 
с администрациями районов. Проблем с 
домоуправляющими компаниями тоже нет 
— каждый ДУК понимает, когда и какой 
объект по графику пробных топок должен 
быть запущен, начиная с 15 сентября. Это 
не значит, что 15 сентября все будут запу-
щены разом. Как и всегда, в первую оче-
редь мы будем протапливать социальные 
объекты — школы, больницы, детские са-
ды, родильные дома и т. д. Далее будет 
подключено жилье, чтобы создать необхо-
димую нагрузку на котельные», — говорит 
Сергей Александрович. По данным дирек-
тора по эксплуатации, на данный момент 
все сети компании уже заполнены. Внутри-
домовые системы заполнены на 45 %. Эта 

цифра обусловлена количеством поданных 
ДУКами заявок на подключение, ремонт-
ными работами на внутридомовых систе-
мах и установкой счетчиков тепловой 
энергии после поверки. «Мы не можем за-
полнять систему, о которой мы ничего не 
знаем. Разобрана она или не разобрана…. 
Кроме того, мы должны быть уверены в ка-
честве заполнения, а для этого необходимо 
провести анализ воды и понять, сырая она 
или химически очищенная» — утверждает 
Прокофьев. Кроме того, он добавил, что в 
этом году Теплоэнерго очень жестко подхо-
дит к согласованию границ эксплуатацион-
ной ответственности. Генеральный дирек-
тор поставил четкую задачу — навести 
полный порядок в этом вопросе до конца 
года. На текущий момент большая часть 
границ уже определена и подписана. Оста-
ются только единицы. 

Комментируя пожелания начальников 
РТС касательно закупочных процедур и ка-
дрового вопроса, Сергей Александрович 
отмечает, что сложности в закупках дей-
ствительно имеют место и руководство 
предпринимает шаги по упрощению этих 
процедур, чему была посвящена целая се-
рия совещаний, на которых рассматрива-
лись варианты изменения методики про-
ведения закупочных процедур. Ведется 
большая работа с финансистами по поиску 
способов упростить процесс согласования 
заявок. Однако стоит учитывать и то, что 
предприятие обязано соблюдать ФЗ-223 и 
пересмотра требуют все звенья в цепи ра-
боты с заявками. Потому во избежание не-
точностей с самых первых этапов для на-
чальников районов будет проведен допол-
нительный инструктаж по правильному 
оформлению заявок на закупки необходи-
мого оборудования. Кроме того, обсужда-
лась возможность перехода на «рамоч-
ные» договоры, что также позволило бы 
ускорить закупочные процедуры.

По кадровому вопросу Прокофьев при-
знает, что старение персонала является 
достаточно острой проблемой. Чтобы ре-
шить ее, предприятие активно занимается 
выстраиванием долгосрочных отношений 
с вузами города. В частности, уже прове-
дены переговоры со Строительым универ-
ситетом и с деканом кафедры тепло- и га-
зоснабжения по вопросу прохождения сту-
денческих практик. «Необходимо, чтобы 
студенты с третьего курса приходили на 
практику и узнавали, как работает произ-
водственная служба и организационно-
техническое управление, где разрабаты-
ваются режимы работы источников и се-
тей, где, по сути, выстроена вся инженер-
ная работа. В этих отделах формируется 
вся техническая политика. Здесь ведется 
учет энергоресурсов, оцениваются режи-
мы работы оборудования, корректируются 
удельные нормы потребления. Исходя из 
этих знаний, человек понимает, как рабо-
тает это предприятие, как движется его 
экономика. Все расчеты, которые делает 
инженер, потом переходят в плоскость 
экономики, и от этого зависит доходность 
предприятия. Поэтому современный мо-
лодой специалист должен уметь анализи-
ровать не только результаты, связанные с 
физикой и гидравликой, но и то, какой 
экономический эффект может возыметь 
реализованная инженерная мысль», — го-
ворит Прокофьев.

Говоря о подготовке к новому отопи-
тельному сезону, Александр Титов, в свою 
очередь, также заявляет, что подготовка 
находится в стадии завершения, а остав-
шиеся проблемы решаются в рабочем по-
рядке. «Сейчас идет заполнение внутридо-
мовых систем. Есть небольшие проблемы, 
связанные с установкой узлов учета тепло-
вой энергии после поверки — не у всех 
еще они установлены. Из-за этого процесс 
подготовки немного затормаживается, но 
на общей картине это не скажется», — го-
ворит Александр Юрьевич.

Итог: мы все успеем в срок
На одном из выездных совещаний в ад-

министрации города результаты работы 
Теплоэнерго получили положительную 
оценку. Было отмечено, что, даже несмотря 
на холодную весну и возобновление пода-
чи тепла, которые сдвинули сроки ремонт-
ной кампании, нашим специалистам уда-
лось войти в график и соблюсти все запла-
нированные сроки. 

Руководство администрации Нижнего 
Новгорода удовлетворено в целом эффек-
тивностью взаимодействия ДУКов и тепло-
снабжающих компаний, которое уже не-
сколько лет подряд позволяет провести 
пуск отопительного сезона в Нижнем Нов-
городе плавно и без нештатных ситуаций. 

— Работы производились в две смены, 
на отдельных объектах — практически в 
непрерывном режиме, так что мы, в свою 
очередь, были уверены в сроках, — корот-
ко резюмировал по итогам выездного со-
вещания генеральный директор ОАО «Те-
плоэнерго» Александр Котельников.

Алена ПанинаЗамена трубопровода по ул. Страж революции.

Ремонт на ул. Пролетарской.

Перекладка сетей на ул. Ковалихинской.
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В каких случаях 
предоставляется бесплатный 
земельный участок?

Принцип платности, согласно которому 
любое использование земли осуществля-
ется за плату, помимо случаев, установлен-
ных федеральными законами и законами 
субъектов Российской Федерации, являет-
ся одним из основных принципов россий-
ского земельного законодательства. Тем не 
менее у граждан России существует воз-
можность получить земельный участок 
бесплатно. 

В каких случаях возможно предостав-
ление земельных участков бесплатно на 
основании решения уполномоченного 
органа, установлено в статье 39.5 «Слу-
чаи предоставления земельного участка, 
находящегося в государственной или 
муниципальной собственности, гражда-
нину или юридическому лицу в соб-
ственность бесплатно» Земельного ко-
декса Российской Федерации (далее — 
ЗК РФ).

Право на бесплатный земельный уча-
сток, образованный в границах застроен-
ной территории, есть у лица, с которым за-
ключен договор о ее развитии.

Вместе с тем право получения зе-
мельного участка бесплатно в собствен-
ность появляется у гражданина по про-
шествии пяти лет со дня предоставле-
ния участка в безвозмездное пользова-
ние в соответствии с подпунктом 6 пун-
кта 2 статьи 39.10 ЗК РФ, а именно для 
ведения личного подсобного хозяйства 
или осуществления крестьянским (фер-
мерским) хозяйством его деятельности 
в муниципальных образованиях, опре-
деленных законом субъекта Российской 
Федерации. Обязательное условие — 
все эти пять лет земельный участок не-
обходимо использовать в соответствии с 
установленным разрешенным использо-
ванием.

Бесплатное получение земельного 
участка в собственность по истечении 
пяти лет со дня его получения в безвоз-
мездное пользование возможно, если он 
был предоставлен гражданину в соответ-
ствии с подпунктом 7 пункта 2 статьи 
39.10 ЗК РФ. А именно для индивидуаль-
ного жилищного строительства или веде-
ния личного подсобного хозяйства граж-
данам, которые работают по основному 
месту работы в таких муниципальных об-
разованиях по специальностям, установ-
ленным законом субъекта Российской 
Федерации.

Следует отметить, что предоставление 
в собственность отдельным категориям 
граждан земельных участков, находя-
щихся в государственной или муници-
пальной собственности, по указанным 
основаниям осуществляется однократно. 
Бесплатно земельный участок, даже если 
гражданин имеет право на его получение 
в собственность по нескольким основа-
ниям, может быть предоставлен только 
по одному из них.

Кроме того, Земельным кодексом пред-
усмотрено бесплатное предоставление зе-
мельных участков гражданам, имеющим 
трех и более детей, в случае и в порядке, 
которые установлены органами государ-
ственной власти субъектов Российской Фе-
дерации.

Какие организации имеют 
право проводить межевание 
в Нижегородской области?

Проводить межевание в Нижегородской 
области может только специализирован-
ный кадастровый инженер, имеющий соот-
ветствующий аттестат и разрешение. Важ-
но отметить, что он может быть как сотруд-
ником юридический организации, так и са-
мостоятельным специалистом, однако обя-
зательно должен быть внесен в базу госу-
дарственного реестра.

На официальном сайте Росреестра име-
ется сервис «Реестр кадастровых инже-
неров» https://rosreestr.ru/site/, где воз-
можно посмотреть информацию о действу-
ющих кадастровых инженерах.

Какой пакет документов должен 
собрать собственник квартиры 
для продажи?
Обязателен ли кадастровый 
паспорт/инвентаризационный 
план для совершения данной 
сделки? Если ли у него срок 
годности?

Общий перечень документов, необхо-
димых для продажи квартиры:

• договор купли-продажи (если договор 
совершен в простой письменной форме — 
оригинал не менее 2-х экземпляров; если до-
говор нотариально удостоверен — не менее 
2-х экземпляров, один из которых оригинал);

• документы, удостоверяющие личности 
заявителей (представителей заявителей) 
(оригиналы для предъявления при личном 
обращении);

• заявления о государственной реги-
страции (оригиналы):

— перехода права — представляет лицо, 
отчуждающее объект недвижимости;

— права — представляет лицо, приобре-
тающее объект недвижимости;

• иные документы, которые в установ-
ленных законодательством случаях необ-
ходимы для государственной регистрации, 
в том числе для проверки законности сдел-
ки, включая:

— документ, подтверждающий исполне-
ние продавцом условия договора купли-
продажи, с исполнением которого стороны 
договора связывают возможность перехода 
права на объект недвижимости к покупате-
лю (в случае если договором предусмотрено, 
что право собственности на объект недви-
жимости сохраняется за продавцом до пере-
дачи покупателем продавцу обусловленной 
договором цены) (оригинал и копия);

— письменное согласие залогодержа-
теля на отчуждение имущества, если объ-
ект находится в залоге и иное не предус-
мотрено договором об ипотеке (оригинал 
и копия);

— согласие органа опеки и попечитель-
ства на отчуждение жилого помещения, в 
котором проживают находящиеся под опе-
кой или попечительством члены семьи 
собственника данного жилого помещения 
либо оставшиеся без родительского попе-
чения несовершеннолетние члены семьи 
собственника (о чем известно органу опеки 
и попечительства), если при этом затраги-
ваются права или охраняемые законом ин-
тересы указанных лиц (оригинал и копия);

• документы об уплате государственной 
пошлины (оригиналы и копии) в размере: 
для физических лиц — 2000 рублей, для 
юридических лиц — 22 000 рублей.

При этом для государственной регистра-
ции предоставление кадастрового паспорта/
инвентаризационного плана не требуется.

Вместе с тем срок действия кадастрово-
го паспорта законом не предусмотрен.

Если я являюсь собственником 
двух соседних земельных 
участков в СДТ (Семенов), один 
для садоводства, другой для 
ведения личного подсобного 
хозяйства (свидетельства и 
кадастровые планы оформлены, 
а документы по межеванию 
не переданы предыдущим 
собственником), то могу ли 
объединить эти участки в один 
(с одним свидетельством) и 
нужно ли заново проводить 
межевание? Куда мне обратиться 
для оформления?

Объединение земельного участка — это 
один из способов образования земельных 
участков, закрепленных в пункте 1 статьи 
11.2 Земельного кодекса Российской Феде-
рации (далее — ЗК РФ).

 В соответствии с требованиями статьи 
11.6 ЗК РФ допускается объединение толь-
ко смежных земельных участков, в резуль-
тате чего образуется один земельный уча-

сток, а существование таких смежных 
участков прекращается.

 При объединении земельных участков у 
собственника возникает право собствен-
ности на образуемый земельный участок, а 
в случае, если исходные земельные участ-
ки принадлежат на праве собственности 
разным лицам, то у этих собственников 
возникает право общей собственности.

 В то же время необходимо учитывать, что 
законом установлен ряд требований к объе-
диняемым земельным участкам, которым они 
должны соответствовать (в противном случае 
их объединение невозможно), а именно:

• объединяемые участки должны быть 
смежными;

• границы исходных земельных участ-
ков должны быть установлены в соответ-
ствии с требованиями действующего зако-
нодательства;

• земельные участки должны относить-
ся к одной категории земель (вид разре-
шенного использования может отличаться, 
так как для образованного участка он мо-
жет быть выбран собственником);

• земельные участки должны находить-
ся в одном муниципальном образовании 
(населенном пункте);

• должна быть обеспечена возможность 
сохранения разрешенного использования 
расположенных на таких земельных участ-
ках объектов недвижимости;

 Также необходимо учитывать, что обра-
зуемый земельный участок должен удов-
летворять требованиям о предельных мак-
симальных размерах земельных участков, 
установленных в соответствии с действую-
щими нормативными правовыми актами.

 Вместе с тем в конкретном случае при 
объединении земельных участков могут 
быть и иные особенности,

 В любом случае для реализации наме-
рения объединить земельные участки не-
обходимо проведение межевания, которое 
представляет собой целый комплекс када-
стровых работ.

 После выполнения кадастровых работ и 
формирования межевого плана необходи-
мым этапом юридического оформления 
объединения земельных участков является 
постановка вновь образованного земель-
ного участка на кадастровый учет и реги-
страция права собственности на вновь об-
разованный земельный участок.

У меня есть участок в 
деревне, достался от дальних 
родственников (умерли), 
участок на деревенской улице 
используется по назначению, 
из построек небольшой сарай, 
был дом, но давно развалился 
(следов не осталось), проведено 
электричество официально, 
прибор учета с адресом, счета на 
оплату оплачиваются. Планирую 
строительство (дом и т. д.).
Как зарегистрировать в 
собственность? Поясните 
порядок действий, с 
координатами куда обращаться 
(звонить)?

В общественной приемной управления 
Росреестра по Нижегородской области, 
расположенной по адресу: Нижний Новго-
род, ул. М. Ямская, 78 (каб. 411), ежедневно 
с понедельника по пятницу проводятся 
бесплатные консультации для граждан. 
График приема граждан в общественной 
приемной можно посмотреть на официаль-
ном сайте Росреестра https://rosreestr.ru/
site/ во вкладке Нижегородская область в 
разделе «Новости» и «Обращения граж-
дан». Кроме того, сотрудниками управле-
ния проводятся тематические горячие те-
лефонные линии, информацию о проведе-
нии которых вы можете также посмотреть 
на официальном сайте Росреестра в раз-
деле «Новости». Телефон для справок 
8 (831) 460-16-08.

Стоит также отметить, что на территории 
Нижегородской области консультации по 
вопросам деятельности Управления Росре-
естра по Нижегородской области осущест-
вляются в офисах многофункциональных 
центров.

Уважаемые читатели! 

В этом выпуске мы публикуем ответы 
на интересующие вас вопросы в адрес 
сотрудников РОСРЕЕСТРА.

Сообщаем вам о том, что у каждого из 
вас есть возможность задать вопросы 
специалистам Федеральной службы го-

сударственной регистрации, кадастра и 
картографии (РОСРЕЕСТР) по Нижего-
родской области.

Сотрудники РОСРЕЕСТРА готовы про-
консультировать вас по вопросам када-
стровой стоимости объектов недвижимо-
сти, правилам регистрации прав на не-
движимое имущество и иным вопросам, 
входящим в их компетенцию.
Вы можете направлять свои вопросы 
специалистам РОСРЕЕСТРА на адрес 
электронной почты press@teploenergo-nn.
ru с пометкой в теме письма: РОСРЕЕСТР.
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На пользу детям
В середине августа активисты Совета молодежи приняли участие в ремонте внутренних помещений 
социально-реабилитационного центра «Вера»
Лето для детей — это пора каникул, 
купания на озере и в целом отре-
зок беззаботного времени. В глазах 
работников Теплоэнерго лето — это 
время активной работы по приве-
дению оборудования котельных и 
теплосетей в порядок для нормаль-
ной работы зимой. Для образователь-
ных учреждений это время отпусков, 
подготовки поурочных планов на 
будущий учебный год и, конечно же, 
ремонт.

Активисты нашего Совета молодежи ре-
шили внести свой посильный вклад в обе-
спечение комфортными условиями детей, 
обучающихся и проживающих в социально-
реабилитационном центре для несовершен-
нолетних «Вера». Данное учреждение спе-
циализируется на оказании социальной по-
мощи беспризорным детям, детям из мало-
имущих и неблагополучных семей или под-
вергшимся насилию. Центр ведет активную 
работу, связанную с консультированием по 
вопросам внутрисемейных отношений, со-
циально-педагогической коррекцией, ока-
зывает помощь в трудоустройстве и т. д.

Взаимодействие Совета молодежи с 
центром «Вера» началось еще со встречи 
нового, 2017 года, когда наши активисты 
приезжали в центр, чтобы вручить подар-
ки детям по случаю праздника. В разгово-
ре с директором центра, состоявшемся у 
ребят 1 июня 2017 года во время их визи-
та в центр в связи с Днем защиты детей, 
выяснилось, что необходима помощь в по-
краске помещений и жилых комнат и по-
просту не хватает рук для этого. Актив Со-
вета молодежи решил оказать помощь в 
выполнении этих работ, вооружившись 
кисточками и валиками и отправившись 
приводить эти комнаты в порядок, допол-
нительно закупив на свои средства часть 
недостающего для ремонтных работ ин-
вентаря.

«Многие говорят о необходимости помо-
щи нуждающимся, при этом надеясь, что 
помогать будет кто-то другой вместо них. 
Было бы гораздо лучше, если бы люди ду-
мали: «Кто, если не я!» и при возможности 
почаще участвовали в подобных меропри-
ятиях», — утверждает один из участвовав-
ших в ремонте активистов Совета молоде-
жи Вадим Свинарев — инженер 1 катего-

рии отдела договорной работы Департа-
мента сбытовой деятельности.

По словам Ирины Душковой, директора 
центра «Вера», наши сотрудники подошли 
к делу с большим энтузиазмом. «Ребята по-
могали нам приводить в порядок приемное 
отделение, куда привозят детей прямо с 
улицы. Были еще запланированы три ком-
наты и коридор. Работы было очень много, 
но все равно успели все. Спасибо им боль-
шое!» — добавила Ирина Ивановна.

Так или иначе, в итоге на счету у наших 
ребят еще одно доброе дело — в центре 
«Вера» за короткий срок были покрашены 
потолки и стены трех жилых комнат и об-
щего коридора. По возвращении из летне-
го лагеря дети находятся в чистых и обнов-
ленных комнатах. 

А если и вы готовы принимать актив-
ное участие в деятельности Совета моло-
дежи, делиться своими идеями и реали-
зовывать свои интересные проекты — 
ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ! Вступайте в группу 
СМ в социальной сети «ВКонтакте» 
https://vk.com/club132538143 , заполняй-
те анкету и меняйте жизнь в компании и в 
городе к лучшему.

СПРАВКА
По данным на 15.09.2017, из 
2443 человек, трудящихся в 
Теплоэнерго, количество спе-
циалистов в возрасте до 35 
лет составляет 610 человек, из 
которых 462 — представители 
административных профессий, а 
148 — рабочие.

«Клево» отдохнули
В конце августа на базе отдыха «Река чаек» прошли соревнования среди сотрудников 
ОАО «Теплоэнерго» по спортивной рыбной ловле летними снастями
Для кого-то рыбалка — это способ 
получить на свой стол «натурпро-
дукт» без консервантов и прочей 
химии. Для других это способ поме-
дитировать вдали от будничной 
суеты, наслаждаясь звуками при-
роды. Для некоторых наших сотруд-
ников рыбалка — это занятный 
спорт. Хотя возможность сделать из 
своей добычи победную уху никто не 
отменял.

Соревнования длились два дня. В пер-
вый день заядлые рыбаки демонстрирова-
ли свои навыки в рыбалке с помощью по-
плавков, а во второй день — в ловле на 
спиннинг. Насколько хорошо шел клев у 
ветлужских берегов? Редакция газеты «Те-
плые вести» решила узнать, что о прошед-
шей двухдневной рыбалке думают победи-
тели соревнований — Александр Бирюков, 
Сергей Минаев и Алексей Крохин.

Александр Би-
рюков работает на 
нашем предприя-
тии слесарем в гру-
зовом автопарке. 
Для него это уже не 
первое соревнова-
ние, в том числе и в 
рамках Теплоэнер-
го, — в марте он, 
имея самый большой улов, стал победите-
лем на корпоративных соревнованиях по 
рыбной ловле. В этот раз Александр Дми-
триевич победил сразу в двух номинациях 
— «Самый большой улов на поплавок» (1,7 
кг) и «Самая большая рыба на поплавок». 
Своим результатом он остался доволен, как 
и временем, проведенным на «Реке чаек». 
«Все было отлично. Организация на высо-
ком уровне. Автобусы на этот раз были бо-
лее вместительные, что хорошо. К непо-
средственному месту проведения соревно-
ваний нас доставили на плоту. Погода вы-
далась хорошая. Мы смогли даже иску-
паться и позагорать. На второй день, когда 
на спиннинг вышли, утром было немного 
прохладнее, но потом на солнце уже поте-
плело». Сравнивая зимние соревнования с 
нынешними, Бирюков отметил, что в этот 

раз рыба была чуть покрупнее, но в любом 
случае при подготовке к рыбалке надо 
уметь правильно выбирать прикорм и сна-
сти. Например, ершик и пескарь лучше 
клевали на червя. Основная часть улова 
хорошо шла на опарыша. Для ловли уклей-
ки лучше использовать маленький попла-
вок и тонкую леску, а для густерки подой-
дет 6-метровая удочка. 

Александр Дмитриевич собирается и в 
дальнейшем участвовать в таких соревно-
ваниях. На будущее он разве что пореко-
мендовал бы организаторам периодически 
менять участников местами, чтобы все на-
ходились в максимально одинаковых усло-
виях. Для более конструктивных предло-
жений по выбору места проведения, по его 
словам, стоило бы более тщательно обсле-
довать местность, поэтому он решил, что 
сказанного пока достаточно. Надеемся, 
что нам еще не раз удастся с ним побесе-
довать.

А вот наш ведущий специалист управле-
ния организации строительно-монтажных 
работ Алексей Крохин, победивший в но-
минации «Самый большой улов на спин-
нинг» (судак 1,5 кг и щука 1,2 кг), побывал 
на таких соревнованиях впервые, но 

остался в восторге 
и от места проведе-
ния, и от атмосфе-
ры, царившей во 
время рыбалки. 
«Что тут сказать? 
Понравилось абсо-
лютно все. Место 
было очень хоро-
шее. Было приятно 

видеть, что никто из участников не забыл, 
что мы коллеги. Кто-то помогал советами, 
кто-то приманкой. В общем, было здорово. 
С удовольствием поеду еще» 

На вопрос о пожеланиях для будущих 
соревнований Алексей Борисович сказал 
очень просто: «Больше людей — больше 
азарта» и отметил, что не помешало бы бо-
лее детально прорабатывать местность. 
«Существуют правила проведения таких 
соревнований. Так, например, берег дол-
жен быть однородным на протяжении 
300—400 метров. Нет, место мне понрави-
лось, но рыба любит глубину, а там, где мы 
были, в прибрежных зонах не очень глубо-
ко. Да и для ловли на поплавок комфорт-
ных мест было маловато. Ну и напоследок 
хотелось бы пожелать, чтобы соревнова-

ния растягивались на два полных дня. На 
спиннинг у нас получилось выйти утром, а 
вот на поплавок в первый день только по-
сле обеда, хотя стоило бы тоже утром».

Того же мнения 
о рыбалке по утрам 
придерживается и 
третий участник — 
Сергей Минаев , 
главный специа-
лист отдела техни-
ческого контроля. 
На соревнованиях 
Минаев победил в 
номинации «Самая большая рыба на спин-
нинг», поймав щуку весом 1,8 кг. Кроме 
этого, нареканий у Сергея Николаевича нет 
никаких. «Все было отлично. И организа-
ция на высоте, и место удачное. Планирую 
поехать еще», — лаконично резюмировал 
Минаев.

За проявленную страсть к рыбалке и до-
стигнутые результаты участники получили 
денежные сертификаты на 3000 рублей за 
самый большой улов на поплавок и на 
спиннинг и на 1000 рублей за самую боль-
шую рыбу, пойманную на поплавок и на 
спиннинг, в магазин «Охотник — рыболов».
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На волне добрых традиций
Осень, конечно же, прекрасная пора, 
но в холодные и дождливые деньки 
хорошо бы ненадолго вернуться в 
недавно ушедшие летние месяцы и 
вспомнить замечательные речные 
прогулки и экскурсии, которые нам 
организовал профком компании. 

 «Путешествия учат больше, чем что-
либо другое. Иногда один день, проведен-
ный в других местах, дает больше, чем де-
сять лет жизни дома». Это высказывание 
французского писателя и лауреата Нобе-
левской премии по литературе Анатоля 
Франса является отлично подходит для то-
го, чтобы стать эпиграфом для данной ста-
тьи. Совместными усилиями профкома и 
руководства Теплоэнерго в компании дав-
но уже сложилась добрая традиция орга-
низовывать для сотрудников компании ин-
тересный и полезный отдых. Психологи 
считают, что смена обстановки — хорошее 
средство от участившихся неудач, сумяти-
цы и разного рода неурядиц. Также смена 
обстановки иногда помогает и при возник-
новении или продолжительном пережива-
нии сложных жизненных обстоятельств.

В гостях у сказки
В самые последние деньки лета, 26 ав-

густа, состоялось увлекательное речное пу-
тешествие на теплоходе «Олег Стукалов» в 
город Городец.

Наш профком не забывает, и, что назы-
вается, с завидным постоянством органи-
зует различные спортивные и культурно-
массовые мероприятия, включая и тури-
стические поездки. При этом формат отды-
ха зачастую определяют сами члены кол-
лектива, то есть мы с вами.

— На заседаниях профкома мы постоян-
но интересуемся у членов профсоюза, куда 
бы они еще хотели отправиться. Каждое из 
поступивших предложений рассматривает-
ся, анализируется на предмет стоимости, и 
если его цена адекватна — включается в 
график наших мероприятий, — поясняет 
председатель Первичной профсоюзной ор-
ганизации ОАО «Теплоэнерго» Татьяна 
Брыкалова.

Что же касается поездки в Городец, то 
процедура регистрации на нее, как и пре-
жде, была максимально проста и удобна — 
посредством корпоративной рассылки. 
Правда, учитывая, что мест на теплоходе 
было ограниченное количество, а в состав 
первичной профсоюзной организации на 
сегодняшний день входит около двух тысяч 
человек, профкому пришлось прибегнуть к 
распределению желающих.

— Надо понимать, что мы пытаемся ох-
ватить поездками наибольшее количество 
людей, а не одних и тех же членов профсо-
юза, поэтому предпочтения в этот раз отда-
вались тем, кто в силу тех или иных причин 
не смог побывать с нами в предыдущей 
речной прогулке, которая у нас состоялась 
в конце июля, — продолжает Татьяна Кон-
стантиновна.

Отдельным приключением для всех со-
бравшихся стало путешествие по Городцу 
— пешеходная экскурсия по музейному 
комплексу «Город мастеров» и посещение 
музея самоваров. 

— Городец — это вообще какой-то уни-
кальный город. Там практически каждый 
дом, каждое строение — уже музей! У горо-
да какая-то своя энергетика и атмосфера, 
такое ощущение было, что мы попали в 
сказку. Да и люди там какие-то особенные, 
— уверена оператор теплового пункта РТС 
«Сормовский» Людмила Васильевна.

Прогулявшись по набережной с ее дере-
вянными домиками, украшенными старин-
ной резьбой, наш коллектив отправился в 
музей самоваров и «Город мастеров», где 
каждый желающий смог приобрести па-
мятные сувениры, сфотографироваться, а 
также пройти мастер-класс по тому или 
иному виду художественных промыслов. 

— Экскурсоводы все очень интересно 
нам рассказывали, все было организовано 

на самом высшем уровне, — делится своими 
впечатлениями от поездки инженер Цен-
трального аварийно-диспетчерского управ-
ления Ольга Мачехина — активная участни-
ца общественной жизни коллектива. 

Вода, теплоход, природа
Так, в числе тех, кто в первый раз побы-

вал в этом году в увлекательном речном 
путешествии, оказалась наша коллега, 
оператор котельной РТС «Канавинский» 
Любовь Белоенко. По словам женщины, 
состоявшаяся речная прогулка подарила 
ей море положительных эмоций и впечат-
лений.

— Все было прекрасно, и иначе быть 
просто не могло! Ведь что такое теплоход? 
Первое — это вода, второе — это природа 
и пейзажи, а третье — это прекрасный го-
род Городец, в котором я также ни разу не 
была. В общем, в этой поездке мы не ску-
чали ни минуты!

Не скучать по дороге туда и обратно на-
шему коллективу помогала обширная раз-
влекательная программа, проходившая на 
теплоходе под руководством опытной ани-
мационной команды. А так как у всех нас 
была возможность взять с собой в нынеш-
нюю поездку своих детей (коллектив у нас 
по большей части все-таки семейный), 
специально для них на верхней палубе бы-
ли организованы разнообразные веселые 
конкурсы и викторины.

— Детский смех мы слышали постоян-
но! Аниматоры были очень хорошие: и де-
тям, и взрослым скучать не давали, все бы-
ли охвачены. И конкурсы, и викторины, и 
танцевальные программы — всего было 
сполна! 

Ведущие задавали детям разные во-
просы из сказок, для взрослых были ор-
ганизованы конкурсы на угадывание пе-
сен. Ведущий нам строчку из песни назы-
вал, а нам надо было название угадать. 
Ну, и спеть, конечно! В общем, мы и напе-
лись, и наплясались, и насмеялись вдо-
воль, — признается оператор теплового 
пункта РТС «Сормовский» Людмила 
Меньшенина.

Казалось, что своим нескончаемым по-
зитивом и положительным настроем наше-
му коллективу удалось сделать даже невоз-
можное, а именно задобрить суровую не-
бесную канцелярию, которая изначально 
не радовала наших путешественников хо-
рошей погодой. По дороге в Городец нас 
застал сильный ветер и дождь, однако на 
обратном пути из-за облаков выглянуло 
солнышко, а ветер заметно поутих.

Песчаный берег
А вот в конце июля наши сотрудники 

рассекали речные волны на теплоходе с 
внушающим доверие названием «Каме-
лот». Музыки и конкурсов для развлечения 
отдыхающих были в избытке как на верх-
ней палубе самого теплохода, так и на пес-
чаных берегах острова Телячий, возле ко-
торого теплоход сделал остановку. 

«Ездила вместе с 17-летним сыном. Кор-
мили чаек. Развлечения были на любой вкус. 
Хотя мы в конкурсах не участвовали — сына 
заинтересовало, и он с удовольствием им не-
много помог при высадке на остров, а я из 
тех, кто пытается сам себе устроить праздник 
— из конкурсов особенно запомнилось соз-
дание импровизированных фонтанов на 
пляже — вот уж где были проявлены все чу-
деса креатива (смеется). Но в целом могу 
сказать, что идея организации таких поездок 
заслуживает похвал. С удовольствием буду 
принимать участие и в будущем, если удаст-
ся», — говорит ведущий специалист механи-
ческого участка Ирина Мусатова.

Светлана Белозерова — оператор ко-
тельной — осталась полностью довольна 
прошедшим мероприятием. «Мне все по-
нравилось. Конкурсы были отличные. Тут и 
постройка фонтанов из подручных матери-
алов — частично своих и частично кому что 
под руку подвернется, и «Угадай мелодию» 
со вторым человеком вместо кнопки здоро-
во тренирует работать слаженно, и откры-
вание замков ключами, которые, между 
прочим, не так-то просто подобрать, когда 
они лежат в общей куче. В общем, и 
встряхнулись, и посмеялись от души, и по-
пели в свое удовольствие. Жду с нетерпе-
нием новых поездок», — оптимистично по-
дытожила Белозерова. 

По «золотому кольцу»
А теперь с корабля на берег отправля-

емся к воспоминаниям об автобусной по-
ездке в Иваново, Ярославль и Кострому. 

Сложно себе представить сегодня по-
ездку в «город невест» Иваново без посе-
щения торгового комплекса «Текстиль 
Профи». Вообще для Ивановской области 
текстильная промышленность — это стра-
тегически важная отрасль. Еще с XVII века 
основным занятием людей этой местности 
были промыслы, среди которых преобла-
дали домашнее ткачество. В середине XVIII 
века появились первые ткацкие мануфак-
туры (Бутримова, Грачева и Гарелина), а в 
XIX веке главной продукцией местных фа-
брик стала ситцевая набойка. Тогда за го-
родом закрепилась слава «русского Ман-

честера» — крупнейшего центра хлопчато-
бумажного производства.  Путешественни-
ки из Теплоэнерго тоже не отказали себе в 
удовольствии пройтись по торговым рядам 
комплекса. 

Радует своей насыщенностью и обзор-
ная экскурсия по Ярославлю, который и по 
сей день славится своими старинными хра-
мами и великолепнейшей архитектурой. 
Город был основан великим князем Ярос-
лавом Мудрым в 1010 году на месте слия-
ния рек Волги и Которосли, где по легенде 
князь вступил в единоборство с огромным 
медведем и победил его. Поэтому медведь 
и является символом города и украшает его 
герб. В ходе экскурсии наши туристы по-
знакомились с историческим центром горо-
да, сложившимся в XVII—XIX веках и став-
шим излюбленным местом для кинемато-
графистов, церковью Рождества Христова 
и Ильи Пророка, памятником Ярославу Му-
дрому, часовней Казанской Богоматери, по-
сетили экспозицию «Древнерусское искус-
ство» на территории Спасо-Преображен-
ского монастыря и многое другое.

Порадовала красотами и родина Ивана 
Сусанина — Кострома. Экскурсия по городу 
включала в себя Сусанинскую площадь с 
памятником Ивану Сусанину, архитектур-
ный комплекс «Торговые ряды», Волжскую 
набережную, каланчу, посещение музея-за-
поведника «Ипатьевский монастырь» с 
Троицким собором и музея-усадьбы льна и 
бересты.

В планах профкома еще немало интерес-
нейших мероприятий и поездок, одной из 
которых в ближайшее время должна стать 
автобусная экскурсия в Москву на легендар-
ный Мосфильм! Подобная идея у профкома 
возникла давно, поездку пришлось заказы-
вать за три месяца, и вот, наконец, все орга-
низационные вопросы удалось решить. 

— Коллектив Теплоэнерго более чем бо-
гат и разнообразен, всех нас объединяет 
единство корпоративного духа, активная 
жизненная позиция и умение работать в 
команде, — подтвердила председатель 
профкома Татьяна Брыкалова. 

Спасибо
за доброту и веру!
Семья Майорова Миши благода-
рит всех сотрудников ОАО «Тепло-
энерго» за помощь и поддержку в 
реабилитации сына. Ниже мы при-
водим письмо мамы Миши, нашей 
коллеги— инженера Центрального 
аварийного диспечерского управ-
ления Майоровой Елены Владими-
ровны.

«Здравствуйте, друзья!!! Мы хотим выра-
зить огромную благодарность Брыкаловой 
Татьяне Константиновне, благодаря кото-
рой стал возможен сбор средств на лече-
ние нашего сына в ОАО «Теплоэнерго». 06 
сентября нам была передана сумма в раз-
мере 63 560 руб. Вся сумма будет переве-
дена на счет, открытый для сбора средств 
на лечение Мишутки. Дорогие сотрудники 
ОАО «Теплоэнерго»! Дорогие коллеги! 
Огромное Вам спасибо за помощь, за на-
дежду на выздоровление, которую Вы нам 
подарили. Спасибо Вам за Ваши добрые 
сердца, за Ваше желание не просто посо-
чувствовать, а реально помочь людям, по-
павшим в беду. Осознание того, что рядом 
живут такие добрые и сердечные люди, 
просто окрыляет, дает силы для борьбы с 
болезнью. А упорства нам не занимать! Мы 
не теряем веру в то, что наш сыночек обя-
зательно будет ходить! Самое главное — 
ЗДОРОВЬЯ вам и вашим близким! Мира и 
добра, солнечного неба! Очень хотим, что-
бы добро, которое вы делаете бескорыст-
но, вернулось к вам в стократном размере. 
Храни вас Бог!!!»


